



- il est un logement de type "chez soi" qui préserve l'indépendance.
- il est un logement et un lieu de vie adaptés aux difficultés causées par le vieillissement.
- des services sont mis à disposition sur place et/ou dans un environnement proche.

LES RÉSIDENCES-SENIORS

Les résidences-seniors sont une forme particulière de l'habitat regroupé et réunissent les caractéristiques de l'habitat intermédiaire. Elles contribuent au « bien vieillir » en maintenant l'autonomie, une certaine liberté et le lien social de proximité.

Dans le bulletin municipal de novembre dernier, les Chevrolins ont été informés de l'implantation d'une résidence pour seniors sur le site du nouveau quartier de la Laiterie.

La « Résidence d'Herbauges » devrait être mise à disposition au cours du 2^e trimestre 2019.

N.B : Plusieurs membres du Conseil des Sages, par leur participation à des réunions municipales de concertation, ont pu apporter leur contribution à l'élaboration du projet de la « Résidence d'Herbauges ».

LA RÉSIDENCE D'HERBAUGES : une offre de la municipalité à l'Habitat Intermédiaire

La résidence d'Herbauges comprendra 16 logements destinés aux seniors, avec un espace de partage et de détente. La pose de la 1^{ère} pierre de cette résidence s'est déroulée le 29 novembre dernier.

pour les années à venir. Il paraît évident d'anticiper et de réfléchir à comment favoriser l'intégration des aînés dans les communes.

Les personnes âgées de plus de 60 ans représentent 17 % de la population de notre Communauté de Communes.

L'Habitat intermédiaire, une proposition qui se développe à destination des personnes vieillissantes gardant tout ou partie de leur autonomie.

Il peut se caractériser de la façon suivante :

- il est une étape entre le domicile de toujours et la maison de retraite (Ehpad : Établissement d'Hébergement pour Personnes Âgées Dépendantes).



L'habitat intermédiaire

HISTORIQUE ET PRINCIPE

D'un point de vue théorique, le concept d'habitat intermédiaire est apparu dès le début du XX^e siècle, des industriels désireux d'offrir à leurs ouvriers des logements décentes et peu coûteux. Après ces conceptions "paternalistes", Le Corbusier et Gropius, ont expérimenté des formes urbaines et architecturales nouvelles et "intermédiaires".

Les objectifs de ce type d'habitat sont :

- de limiter l'étalement urbain,
- de favoriser une mixité de logements d'un type différent,
- de répondre aux attentes d'individualisation des habitants,
- d'offrir une qualité de vie.

Cet habitat s'inscrit dans des structures bâties aux volumes réduits qui rassemblent en moyenne 5 à 20 logements. La surface des logements est en général plus grande que celle des appartements en collectif et les charges en sont par ailleurs moins lourdes.

L'HABITAT INTERMÉDIAIRE ET LES PERSONNES ÂGÉES

Pourquoi aborder cette question ?

Les Français sont de plus en plus nombreux et vivent de plus en plus longtemps. L'allongement de la durée de vie est une chance mais les sujets de l'accompagnement du vieillissement démographique et du "bien vieillir" suscitent bien des questionnements et de fait, deviennent des enjeux majeurs

Appel aux Idées !

Depuis plusieurs années déjà, le Conseil des Sages, par le biais de ses commissions vous propose dans le Magazine de la commune, des portraits de personnes ayant marqué la vie de celle-ci, l'historique des villages, les battages, le rappel de certaines coutumes, il a également proposé aux élus les noms de rues pour de futurs lieux etc. Quels sujets souhaiteriez-vous voir abordés dans le cadre de nos compétences et de nos attributions ? Les propositions seront les bienvenues.

Une adresse mail vient d'être créée, merci pour vos suggestions !

Contact mail : conseildessages@mairie-lachevroliere.fr